

ACTA

Asamblea Popular Barrio La Conce

Fecha: 5-11-2011

Lugar: Pza. Virgen del Romero

Hora: 12:00

Número de asistentes: 75 personas

Puntos del Orden del día:

1. Lectura y aprobación del Acta Anterior por parte de la Asamblea.
2. Recordatorio a los asistentes sobre el funcionamiento de la Asamblea y su dinamización:
3. Solicitud de voluntarios para tomar Acta (1), Turnos de Palabra (1), Moderador (1)
5. Intervención de los Portavoces de cada Comisión.
6. Charla debate Economía.
7. Varios.
8. Recogida asamblea.

Información:

5. COMISIÓN DE COMUNICACIÓN

- Hacen falta voluntarios para cubrir el punto de información mañana domingo 6 a las 12h.
- La asamblea de distrito será el domingo a las 12h en torno al punto de información y también ahí hace falta gente para organizar la infraestructura de la asamblea del 12 de noviembre en Quintana.
- Asamblea interbarrios: va funcionando la coordinación y se va a hacer un reparto masivo de folletos sobre el 20-N.
- Asamblea Tricom: propuesta de organizar una TV en Madrid, sea vía youtube o similar o vía Telek, que actualmente tiene problemas para emitir.

- Propuesta hacer periódico Asambleas de Madrid 15M. Se tratara otro día.
- Reunión extraordinaria secretaria APM para aunar consensos. Domingo 6 a las 17:00 h en el Hotel Madrid. Desde secretaria piden vaya un miembro de cada comisión además de los portavoces.
- Cita para concentración del lunes 7 a las 20:30 en IFEMA con motivo del cara a cara Rajoy-Rubalcaba: se queda a las 19:30 en la salida del metro Ciudad Lineal que da al centro comercial para ir juntos en el autobús 104.
- Martes 8: estreno del corto "15-M, día cero" 19:30 h. en el C.S.O.A. El Dragón.
- El nuevo blog está n marcha, falta ultimar detalles de contraseñas para las comisiones, etc.

COMISIÓN DE LOCAL Y ACCIÓN

- Desde la asamblea de Pueblo Nuevo piden colaboración para pegada de carteles que se están haciendo aunque advierten de que quien participe sea consciente de las implicaciones legales.
- Mañana domingo de 11:30 a 14:00 en el huerto charla sobre consumo responsable y degustación.
- El dinero recaudado la semana pasada en el huerto (unos 80€) se ha gastado en compra de material, sobran 5€ que se guardan para próximas necesidades.

COMISIÓN DE EDUCACIÓN

- Se ha cancelado el programa Empezar por educar, que combatía la marea verde.
- Mañana domingo en la plaza de Oriente las escuelas de música harán actuaciones en defensa de la educación pública.

Anexos:

6.CHARLA DE DANIEL ALBARRACÍN, sociólogo y economista

Daniel hace una breve introducción sobre el tema en torno al cual va a girar su reflexión (la deuda pública en la actual situación económica) y nos invita a formular preguntas al respecto para articular su intervención a partir de las mismas.

Se plantean varias preguntas: ¿cómo es que las medidas de recorte que se han ido adoptando para paliar la crisis no han servido para nada?; ¿qué pasaría si la economía

española abandonara el euro?; ¿qué habría pasado si Grecia hubiese rechazado en referéndum el rescate?; ¿por qué el BCE no presta dinero directamente a los Estados?; ¿qué es la deuda “odiosa”?; ¿qué es la deuda externa?; ¿es realmente cíclico el funcionamiento del capitalismo?; ¿acaso lo sucedido en Grecia no refleja la incompatibilidad de la democracia con el capitalismo?; etc.

Daniel explica que la deuda pública es un síntoma, no el origen del problema. En términos comparativos, el nivel de deuda pública en España, que acaba de superar el 60% del PIB, es bastante moderado, aunque es cierto que está creciendo muy rápidamente como resultado de la combinación de un régimen fiscal injusto y el incremento del gasto público derivado del rescate a los bancos, del aumento del paro, etc.

Aun así, es importante destacar que la deuda global (pública+privada) representa hoy un 400% del PIB en España pero sólo un 16% de esa cantidad es deuda pública; el 21% de la deuda es de las economías familiares, el 31% de las empresas y el 32% de los bancos y aseguradoras. Esto significa que la deuda es esencialmente privada y se localiza sobre todo en el capital financiero. La deuda se ha venido utilizando como anabolizante para el incremento de la capacidad adquisitiva en un período en el que la banca facilitaba crédito de cualquier manera. En paralelo, se han ido desplegando mecanismos de socialización de la deuda por los cuales se ha ido convirtiendo esa deuda privada en pública: a nivel europeo, ha sido clave en este sentido el hecho de que el BCE tenga prohibido financiar directamente a los Estados mientras que a la banca privada le da crédito a bajo interés. También contribuyen a articular ese mecanismo las agencias de rating, que dan valoraciones muy bajas a los países periféricos. En este contexto, es previsible un progresivo empeoramiento de la situación de los países periféricos de la UE, por lo que es necesario cuestionar el diseño político y social de ésta, plasmado en el Tratado de Maastricht y sucesivos y especialmente en el Pacto del Euro.

En el supuesto “rescate a Grecia” la verdadera rescatada es la banca privada, pero las medidas van acompañadas de un ajuste estructural que va a afectar a varias generaciones de griegos como lo hicieron en su día las políticas del FMI en Latinoamérica. La deuda ilegítima no debería pagarse. Las consecuencias de no pagar la deuda son la quiebra de los bancos, las represalias de otros países, el endurecimiento de las condiciones de acceso al crédito internacional, etc., pero históricamente (Argentina en 2001 o Ecuador en 2007) las suspensiones de pagos no han sido a la larga tan gravemente castigadas y han permitido recuperarse a los países afectados, aunque en el caso de Grecia sería conveniente una actuación conjunta con otros países.

Se llama *deuda odiosa* a aquella que se ha generado financiando actividades que no benefician al interés público o que directamente benefician al interés privado e incluso derivan de la corrupción. Esta deuda no sólo no debería pagarse sino que debería exigirse responsabilidades a quienes la han provocado.

Varios:

7. La asamblea de la semana que viene se celebrará en la plaza de Quintana y será un monográfico sobre las elecciones del 20-N.

Se está intentando empezar a mover ya la defensa de la Sanidad Pública antes de que se reactive el ataque contra la misma y se plantea añadirlo como objetivo de la movilización prevista para el día 17 de noviembre en defensa de la Educación. Ya hay camisa circulando (4€)

Próximamente vendrán unos compañeros a informar sobre las Brigadas Vecinales de Defensa DDHH.

Se da por finalizada la Asamblea: 14:00 h.

Fecha de la próxima Asamblea: 12-11-11 Asamblea extraordinaria las cuatro asambleas del distrito. Monotemática 20N.